

España . . . . . 1'25 ptas. al mes.
Extranjero . . . . . 2'25
Número suelto . . . . . 5 Céntimos.
Id. atrasado . . . . . 10

LA TARDE

GRAN BARATURA
POR
FINAL DE TEMPORADA

Céfitros, Batistas, Telas Blancas, Driles y Lanillas, Pañolería
TODO Á PRECIOS SIN COMPETENCIA
ALMACENES SAN JOSE
BRONDO ESQUINA BORNE

Bienvenidos sean

Hace veinte y cinco años, el pueblo liberal de Mallorca concedió sus sufragios á D. Antonio Maura; invistiéndole con el cargo de representante del país en las Cortes españolas.

El modesto diputado marchó á Madrid, en donde se abrió un camino luchando impetuamente contra la masa de los anónimos, y triunfó de ellos.

Andando el tiempo, el nombre de Maura llegó á pronunciarse con respeto por todos, por amigos y adversarios, testigos presenciales de sus ruidosos triunfos en el foro y en el parlamento. Subyugó con su palabra maravillosa, y conquistó la admiración general con su talento y con su incesante vida de combate.

Veinte y cinco años ha venido representando á su país reflejando sobre esta tierra dorada el destello de su gloria.

Aquí, en un hueco de la montaña, permanecerá algún tiempo refrescando su memoria con el recuerdo de aquella juventud, en que quizás cruzara por su espíritu la visión del porvenir soberbio que el tiempo le reservaba.

Honremos á los mallorquines ilustres, que son título de orgullo para su país, pues que á hacerlo así nos honramos á todos.

Bienvenido sea á la tierra mallorquina uno de sus más preclaros hijos, D. Antonio Maura Montaner.

Bienvenidos sean también la esposa, Doña Constanza Gamazo, y los hijos del ex-presidente del Consejo.

La policía sanitaria urbana

Una competencia se ha entablado entre las principales urbes durante la última centuria tendiendo á mejorar las condiciones higiénicas de las mismas. Cada ciudad estudia su topografía y tomándola por base, hace el trazado ó modifica el existente. La escasez de medios no paraliza la acción, sino que siguiendo las máximas del ministro de Napoleón, atiende al consejo de «Gastar en Obras públicas y mejoras, que los intereses del empréstito ya lo pagarán los extranjeros.» Sólo aquí la rutina imperante hace que se vayan limitando los gastos á tenor de los ingresos y, dada la progresiva disminución de estos, llegaremos el día, en que se carecerá de todo.

Hay la idea equivocada de que el Ayuntamiento lo puede todo y que las mejoras públicas han de costearse siempre por él. Esta idea es completamente errónea. Los Ayuntamientos fueron ricos cuando en provecho de los monarcas y contra la nobleza se les concedieron privilegios y cartas-pueblos y bienes propios. Eso ha desaparecido aborrido por la burguesía imperante que, propensa sólo á enriquecerse, no atiende en general á favorecer y fomentar la prosperidad de las poblaciones. Como el vivir bien, sin gastar lo indis-

pensable, es imposible, urge modificar ese estado de cosas cuyo remedio no está en la mayor ó menor descentralización ó autonomía, sino en socializar algo el ambiente, en la contribución progresiva y el régimen municipal basado en la elección obligatoria y remunerada, que es sólo como puede exigirse responsabilidad.

Además: hay que comprender que si el dinero es poderosa palanca de progreso, más que los recursos materiales valen las cualidades morales, pues la voluntad al servicio de buenas causas puede hacer mucho, y más cuando por adelantado puede contarse con el aplauso del vecindario.

Mucho se habla de descentralización, pero mientras un pueblo no defina su vida social, atendiendo con un criterio sinérgico y armónico todas las cuestiones que interesan en la vida, no debe esperarse que se obtengan grandes ventajas de un régimen autonómico.

De todo esto deducimos que si se quiere que las ciudades progresen en su estética y se higienizan es indispensable variar de raíz el régimen municipal en su constitución, atribuciones y responsabilidades, separándolo totalmente de la política, y encargándose á juntas especiales todo lo que á las prácticas políticas se refiera.

La tendencia económica de la época á la abolición de la tributación indirecta y sólo á admitir la directa facilitará junto con el fomento del espíritu cooperativo la resolución del magno problema de la economía urbana.

En punto á policía sanitaria hemos retrogradado con respecto á los antiguos, pues en la antigua Roma y hasta en los pueblos orientales existía mejor organización sanitaria que actualmente en España.

Desgraciadamente en esta nación, descontadas tres ó cuatro poblaciones, no existe verdadera organización sanitaria. En esta ciudad no hay ni siquiera el germen de ella, no hay creado Instituto sanitario alguno, y los presupuestos municipales están desprovistos de consignación ordinaria para gastos sanitarios. Es decir que estamos peor que en la época romana y musulmana, hace más de 10 centurias; pues si en aquella época, no existían verdaderos Institutos higiénicos, porque la ciencia estaba todavía en gran atraso, no debemos olvidar sus gimnasios y sus magníficas termas, la organización de sus mercados y la extrema vigilancia (muy superior á hoy), que se ejercía para evitar la propagación de las enfermedades calificadas de pestilenciales. El abastecer de agua las poblaciones fué su constante preocupación, y ese es un capítulo y no de los menos importantes del contenido de la Higiene pública.

Se vive aquí, pues, con un pié puesto en el pasado, que repudiamos por anacrónico, y otro en disposición de asentarle sobre base reformista; pero nunca, por desgracia, llega el momento de conseguirlo. Hora es ya de salir de esa rutina y que entremos en el concierto universal de las naciones. Para llegar ó por lo menos aproximarnos á ese ideal, veamos qué es lo que en orden á lo práctico y factible estimamos de absoluta necesidad en esta ciudad después de haber comprobado las enormes deficiencias de que adolece. En primer lugar nada se hará si no se establece el principio de autoridad y, después de redactadas unas ordenanzas municipales bien meditadas, se exija su cumplimiento con tesor y energía. Es indispensable que se consigne en presupuestos cada año una cantidad proporcional á las necesidades sanitarias más urgentes y dedicar otra parte á mejoras sanitarias.

Para ello se necesita formular un plan ó proyecto de saneamiento de esta ciudad en el cual, tomando por base los criterios de productividad ó potencia económica, consumo, riqueza tributaria, probable contación de la riqueza, demografía dinámica y estética y otras bases menos importantes, se formule el plan de reformas, bien escalonadas, y entretanto se atiendan á organizar y dotar convenientemente los servicios menos costosos y para el cumplimiento de los cuales la cooperación del vecindario resulta obligada; nos referimos á la conservación del suelo y subsuelo en estado higiénico y en la evitación de las contaminaciones al uso.

El estado de conservación y aseo del afirmado de nuestras calles y plazas es lamentable y una vez más hemos de repetir que mientras esos servicios no se hagan por una Administración que despliegue el debido celo, huyendo de las complacencias á que se presta el servicio por contratación, no se hará nada de provecho. Publíquese también el régimen sanitario á que deben atenerse los propietarios respecto á pozos negros y sumideros y exíjase con rigor su cumplimiento, aleccionando de sus deberes á los guardias municipales que son los que deberían extremar su celo en el cumplimiento de esas medidas higiénicas, sin las cuales, no hay que dudar que en el pecado llevaremos la penitencia, pues tarde ó temprano experimentaremos á nuestra costa los peligros que envuelve tal estado de abandono.

Julio-4-1904. M. López Comas.

CURIOSIDADES

Un atentado por los microbios.—Una señorita irlandesa, miss Eager, que se ha pasado varios años en la corte de Rusia desempeñando el cargo de aya de los hijos del Czar, ha escrito un libro muy curioso, titulado: «Seis años en la corte de Rusia, y entre otras cosas dice que sobre aquella imperial familia siempre flotaban sombras de muerte, y da como cierto el atentado de que fué objeto el emperador cuando trataba de infeccionarle con la peste bubónica.

Los criminales le enviaron desde Suecia un paquete con la marca de «Particular» y como tal, fué abierto por el Czar, en cesión en que se hallaba tomando te con la Czarina.

El referido paquete contenía unos harapos arrancados de unos pantalones viejos, que cogió la Emperatriz con unas tenazas, y que sometidos á un escrupuloso análisis, resultaron de plagados gérmenes de peste bubónica.

Los restos de los príncipes de los Apóstoles.—El Papa ha dado encargo á una Comisión, de la que forman parte el ilustre arqueólogo profesor Marucchi, el abate Duchesne, el sustituto de la Congregación de Ritos, el de la Congregación del Concilio y varios jefes de Ordenes religiosas, de averiguar si en la tumba en que la tradición cristiana afirma haber sido sepultado San Pedro y San Pablo, existen de hecho los restos de los príncipes de los Apóstoles.

El resultado de la visita, que se celebrará dentro de poco, según las prescripciones de un especial ceremonial, es esperado con extraordinaria curiosidad, pues serviría á dirimir las interminables cuestiones que desde hace algún tiempo se han debatido entre católicos y protestantes á propósito del lugar en que había sufrido el martirio el apóstol San Pedro.

PALABRAS DE UNA REINA

Lo que dice la madre del Rey de Italia
Interview con un periodista. La emancipación de la mujer y la educación de los jóvenes. El amor es el fundamento de la vida.
Hay pocas figuras tan conocidas y tan populares en el mundo como la de la reina Margarita de Italia.
Hija de la casa de Saboya, ha sido un raro ejemplo de piedad filial; esposa del rey Humberto, sus virtudes han igualado á las de la reina Victoria; madre de Victor Manuel III, ha desarrollado en el espíritu del joven soberano italiano un ideal elevado, un juicio seguro y una cultura intelectual muy vasta.
Desde la trágica muerte de su esposo

vive confinada en la soledad y apenas si se la ve aparecer en un público. Huye del mundo y permanece sola con sus recuerdos y sus pensamientos.

Sin embargo, hace algunos días ha impuesto una excepción á su inflexible silencio concediendo una entrevista á un periodista americano, que después de rogarla mucho, ha obtenido de la vinda de Humberto I ciertas declaraciones sobre cuestiones sociales y familiares que á la hora presente traen muy preocupados al viejo y al nuevo mundo.

—Soy resueltamente opuesta—ha dicho la reina Margarita—á esa cosa extravagante que se llama «la emancipación de la mujer.»

En cualquier posición en que la mujer pueda estar colocada, su primer deber es el de no renunciar las mismas cualidades que distinguen su sexo.

Pobre ó rica, de alta ó baja extracción, una mujer debe ser educada conforme á sus necesidades. Por encima de todo debe procurarse no desarrollar en ella lo que es característico en los hombres. Una mezcla de la reserva antigua y de la independencia moderna, nos proporcionarían el tipo de la mujer ideal.

Que se le permita instruirse, enseñar, trabajar, brillar en la sociedad ó permanecer en su casa; pero que, sobre todo, se le inculque la idea de que siempre tiene que recurrir á su padre, á su hermano ó á su marido para pedirle ayuda y consejo en las dificultades de la existencia. ¿Por qué? Pues, muy sencillo. Porque una mujer, por regla general, no podría conducirse con la vasta experiencia de un hombre.

Lo sagrado de la mujer

—Vuestra majestad—le preguntó á la reina el periodista,—es partidaria de las familias numerosas?

—Sí. ¿Cómo entonces podría prosperar un país si no fuese por su población? Una familia sin hijos es incompleta. Hay alrededor de la infancia una poesía y un sentimiento encaminados siempre á conmovir el corazón de todas las mujeres. Tan cierto es esto, que la mayor parte de ellas experimentan este sentimiento, aunque sean incapaces de expresarlo en palabra. Las mujeres tienen el instinto maternal y esto es lo que retarda el suicidio de la raza.

La mujer á quien falta la bendición de la maternidad, ignora todo lo bello y grande que hay en la vida: les falta esa vocación santa que las acapara por completo en cuerpo y en alma. Y la esposa que se decide á no dar hijos al mundo, que rehúsa las obligaciones de la maternidad, constituye un crimen contra la familia y contra la Patria.

Los pueblos se dejan siempre influir por la fuerza del ejemplo. Con frecuencia he oído decir que las nobles enseñanzas de la reina Victoria de Inglaterra habían tenido maravillosos resultados en todo su reino. Y es que la fuerza del ejemplo es particularmente eficaz en las jóvenes que poseen hasta el más alto punto el don de imitación.

Mejorar la condición de la mujer en un país, y contribuiréis á mejorar al mismo tiempo las de toda la raza.

Espíritu fuerte, flor sin perfume

—¿Cuál es para vuestra mujer la base de la educación?

—La instrucción religiosa y especialmente para las mujeres cuyo carácter aumenta con ella. Una joven educada religiosamente se respetará siempre mucho más que la que no crea en nada.

Esta verdad se manifiesta en todas las circunstancias de la vida. La joven que no cree en nada es llamada espíritu fuerte, pero en realidad no es un alma fuerte, pues pierde toda su gracia de imaginación y su corazón, puede suministrarle fuerza necesaria en los reveses y tristezas de la vida. El día en que el mundo le falle, como acontece fatalmente, ya no le es posible recurrir á una fuerza celestial.

La mujer sin religión es una flor sin perfume y no puede infundir más que piedad.

En Italia las apreciamos mucho. Cuando el rey era niño le dedicamos un aya inglesa. Lo mismo se ha hecho para las princesas y el príncipe habidos en el matrimonio de mi hijo. El inglés es una lengua familiar á la corte, como lo son también el francés y el alemán que usamos en nuestras conversaciones.

—¿Qué piensa V. M. de las mujeres coquetas?

—La coquetería es á mis ojos un grave defecto. La coqueta es, por lo general, fría de corazón y carece de sentido. Es incapaz de amar. Busca la admiración y no el afecto. Falta de juicio, juega con la vanidad de los hombres.

La influencia femenina

—¿Considera V. M. el matrimonio en la vida como una ayuda ó como una carga?

—La cuestión no es discutible. Para los que tienen vocación al matrimonio, y esto ocurre con la gran mayoría, éste es una ayuda poderosa y de hecho así hay que considerarlo. Una mujer amable puede hacer mucho para animar y sostener á un hombre en su trabajo.

El estímulo de una mujer buena puede impedir á un hombre que pierda confianza en sí mismo. La dicha es una ayuda y un matrimonio hecho por el amor lleva consigo la felicidad y por consiguiente, aporta una ayuda. Una mujer que tenga tacto y bondad puede ser una ayuda muy apreciada para un hombre y constituir también el mejor ornamento de su vida.

Las relaciones con Francia

«Le Temps» consagra un artículo al Arancel español y los Tratados de comercio.

En él se hace cargo con perfecta lucidez de la situación, y dice que conforme al «modus vivendi» de 31 de diciembre, de 1893 no podrá cesar la situación convenida sin aviso con tres meses de antelación; que España había avisado con oportunidad la aplicación del nuevo Arancel, y que no habrá guerra de tarifas, sino que cada país aplicará á las mercancías del otro su tarifa mínima. De haber denunciado, añade, en 1.º de Abril el «modus vivendi», las mercancías francesas pagarían por la tarifa máxima. Luego hace ver la situación particular de Alemania y las esperanzas del gobierno imperial de llegar á concertar un Tratado antes de fin de año, y termina diciendo: «El est á souhaiter que le gouvernement francais poursuive le meme but et qu'il l'atteigne.»

Esos, y aun mejores si cabe, son nuestros deseos, entre otros motivos morales y económicos, para evitar las consecuencias sensibles de que otra publicación diaria de París hace notar, se producirán durante el período de tres meses.

Ni por afecto, ni por la tradición diplomática francesa, siempre inclinada á no permanecer en la expectativa—más peligrosa que hábil de ordinario—creemos que Francia demore la negociación definitiva de un Tratado, de cuya rápida elaboración pensamos ha de obtener ella desde luego, y nosotros también, positivos é inmediatas ventajas.

ACONTECIMIENTO TRASCENDENTAL

¿Saldrá el Papa del Vaticano?

Por la Prensa extranjera viene desde hace tiempo circulando la noticia de que el Papa, el bondadoso Pío X, está enfermo y desea abandonar el Vaticano para atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

«L'Observatore Romano», el órgano oficial del Vaticano, no sólo ha desmentido el rumor, sino que protesta de la hipótesis de que si Pío X no sale de su dorada prisión es por la intrinsigencia de los elementos fanáticos de la Curia romana.

Pero este mentís del periódico romano no logra desvanecer la atmósfera formada en el sentido de que este próximo el momento en que el sucesor de León XIII saldrá de Roma, terminando con ello la histórica lucha entre el Quirinal y el Vaticano.

Claro es que las relaciones entre los dos poderes, que parecían irreconciliables en 1870, se han suavizado mucho desde León XIII. En doceceronizaciones y asistir al acto los principales dignatarios del Quirinal, se vio palpable la corriente de aproximación, pues las canonizaciones de 1881 y 1888 habían tenido un carácter privado.

También en la conversión de la Princesa Elena, hoy Reina de Italia, se distinguen con toda claridad esas tendencias que no adquirieron aún mayor relieve al advenimiento al solio pontificio de Pío X. Porque la fórmula famosa relativa á la intervención de los católicos en la vida política italiana, «si elettore ni eletti», ha venido á quedar desvirtuada por los hechos, tomando parte los católicos en las elecciones de una manera decisiva.

Las irreductibilidades puestas de manifiesto por el senador italiano Chiola van desapareciendo, y por Pío X se daría el último paso, el de mayor trascendencia.

Es cierto que la misma familia del Papa niega que hoy por hoy vaya éste á abandonar la Ciudad Sagrada; pero esto no quiere decir nada, pues claro es que hasta la resolución sea un hecho no han de querer divulgarla.

Maria Sarto, la hermana del Pontífice, ha afirmado á un redactor de «Le Matin» que su hermano permanecerá en su sitio, cumpliendo sus deberes; pero el doctor Lapponi, el célebre médico de Cámara, no niega en absoluto; sonríe y se encoge de hombros...

Además, hay un dato digno de llamar la atención. Un periódico católico de Bolonia, «L'Avenire d'Italia», publicó hace ya algún tiempo un artículo en el cual se decía, entre otras cosas:

«El Santo Padre sufre mucho en el Vaticano, sobre todo durante la época del calor. El Vaticano es el sitio más cálido de Roma. El Pontífice necesita aire y movimiento. Los prelados mismos que entran en la cámara pontifical lo dicen: Pío X tiene siempre á su Venecia en el espíritu y en el corazón. Quiere volver á contemplar su laguna. Se acuerda de su libertad cuando era arzobispo de Venecia, y uno de sus mayores deseos es visitar de nuevo á Venecia, á la que ama de modo entrañable.»

Desde entonces, la salud de Pío X no se ha fortalecido, sino todo lo contrario y ya se hubiese realizado el acto trascendental á no ser por la actitud de parte de la Curia y de los ultramontanos de Europa, que temen la ruina de la leyenda.

Saliendo del Vaticano, Pío X se humillaba á los pies del usurpador, y esta afrenta repercutiría dolorosamente en el mundo católico.

¿Quién triunfará? Pronto lo veremos; y mientras los hechos se nos ofrecen, anhélamos que prevalezca el deseo de Pío X, el hombre bondadoso y sencillo, de modales apacibles y llanas costumbres, que en las esplendideces del Vaticano sueña con la laguna de Venecia y la tranquilidad de su antigua existencia...

¿Argentino estafador?

Desde que la policía del distrito de Buenavista capturó hace días al argentino Frías, acusado de haber estafado la bonita suma de medio millón de pesos, ha permanecido en calidad de detenido incommunicado en la sección de Vigilancia del gobierno civil.

Con este motivo, las medidas de seguridad que se han tomado en dicho Centro han sido verdaderamente enormes, como lo prueba el que hasta á los agentes é inspectores de dicha sección se les ha prohibido la entrada en la misma.

Anteayer por la madrugada fué conducido Frías al despacho del gobernador para someterle á un interrogatorio.

El argentino fué verdaderamente parco en sus manifestaciones. No negó que él se haya visto acusado de haber estafado una gran cantidad de pesos á la Hacienda de su país; pero dice el detenido—que por este motivo ya estuvo sujeto á una causa, causa que se falló á su favor.

Cuando fué puesto en libertad, y mi honra ya limpia de toda suposición gratuita, en unión de mi señora é hija, me trasladé á España, viviendo algún tiempo en Barcelona y trasladándome más tarde á Madrid, donde permaneció hasta anteayer, en que fué detenido.

Al preguntarle el Sr. Alba cómo explicaba haber usado varios nombres, á pesar de no tener nada que temer, puesto que el asunto por que ahora se le persigue, ya lo tiene solucionado, Frías dijo que los motivos que le habían obligado á usar nombres falsos sólo á un juez de su país se los comunicaría, pues, aunque tal medida nada obedeciera á la estráf, ya juzgada por los tribunales argentinos, no ha tenido más remedio que ocultar su nombre, por otros hechos que para él y su familia revisten gran importancia.

Como es natural, el Sr. Alba no se dio por convencido con la manifestación que sobre este punto hizo Frías, y por ver si lograba poner en claro otros puntos, presentó al detenido un retrato suyo, facilitado por la policía argentina.

En el reverso del mismo están escritas las señas personales de Frías y algunos detalles relacionados con la estafeta cometida por él en Buenos Aires. Frías reconoció su retrato, pero protestó enérgicamente de las notas facilitadas por la policía de país, y que han servido para su identificación y detención, afirmando rotundamente que es inocente y quizá víctima de venganzas ruines.

A preguntas del Sr. Alba, dijo Frías que había desempeñado el cargo de ad-

# D. ANTONIO MAURA

## En Barcelona

### La llegada

En el expreso llegó ayer mañana a Barcelona el jefe del partido conservador D. Antonio Maura, que viajaba acompañado de su señora, D.ª Constanza Gamazo, y sus hijos.

Tal vez por ignorar muchos su llegada y por no saberse a punto fijo si había de apearse en el paseo de Gracia o en la estación de Francia, fué muy reducido el número de los conservadores que han acudido a esperar a su jefe.

Escasamente llegaban a docena y media las personas que había en el Alpeadero a la entrada del expreso.

Entre la docena y media se contaban el gobernador interino, el capitán general, el jefe de policía y secretario del Gobierno civil.

### Tras de impresiones políticas

Algunos periodistas que allí había presentes intentaron alguna declaración cuando menos alguna frase del jefe de los conservadores. El señor Maura se cerró a todo y piedra.

Después de descansar breves instantes en el hotel Colón, el Sr. Maura con el capitán general se dirigió a la iglesia de la Merced donde oyeron misa devotamente.

Almorzó en Capitanía con el general Linares.

### Hablando con el Sr. Maura

Al interrogar al Sr. Maura en el Hotel Colón, solicitando alguna impresión política, el jefe de los conservadores se negó terminantemente a hacer declaraciones de ningún género.

—No sé nada, ni quiero saber nada tampoco por ahora—nos dijo—le modo que me es imposible satisfacer sus deseos.

Momentos después otro redactor asaltó al Sr. Maura, logrando parecidos resultados.

### Visita

El alcalde señor marqués de Marina visitó por la tarde al Sr. Maura, en su hospedaje del hotel Colón, para ofrecerle sus respetos, sin que le encontrásemos en sus habitaciones, por lo cual se limitó a dejar tarjeta.

### En el Centro Conservador

El vicepresidente del Consejo de ministros Sr. Maura, visitó a las tres y media el Centro Monárquico Conservador.

Los salones de la mentada Sociedad estaban completamente llenos, destacándose las personalidades monárquicas más salientes de Barcelona. Se advertía cierta ansiedad para escuchar las declaraciones que había de hacer el señor Maura.

La casa Benet y Paul envió una artística corbelle de flores para la señora del jefe de los conservadores.

Tuvieron ocasión algunos periodistas de departar con el Sr. Maura en los salones del Centro Conservador, quien se negó rotundamente a hacer declaraciones políticas, manifestando que ya las haría en la tribuna. Se limitó a decir que sentía grandes simpatías por Barcelona y guardaba grates recuerdos de aquella ciudad, que no podía borrar el incidente del desgraciado Artal.

### El Sr. Benet y Colom

El presidente del Círculo Conservador y jefe del partido en la provincia Sr. Benet y Colom presentó a la concurrencia al Sr. Maura, dándole la bienvenida, agradeciéndole la distinción que había hecho al Círculo Conservador con su visita que tanto les honraba, distinción merecida por los esfuerzos constantes y asiduos que han realizado los conservadores en bien y provecho de la patria y de la monarquía.

Tras las palabras del Sr. Benet y Colom, que fueron muy aplaudidas, levantóse a hablar el Sr. Maura.

### Discurso del Sr. Maura

El jefe de los conservadores ha hecho un discurso muy breve.

Empezó dando las gracias por la cariñosa acogida que le tributaban sus correligionarios y estimando los esfuerzos por ellos realizados para la constitución en Cataluña de un núcleo conservador numeroso y potente.

—En Cataluña existe un estado anormal en todos los espíritus; pero este estado anormal que reconocemos por causa una manera de ver y sentir la idea de patria, que no por ser diferente al modo de sentir de otras regiones deja de ser patriótica, de amor a España, hay que reconocer que tiene muchas razones de existencia. (Aplausos.)

Las grandes obras políticas sólo se hacen con grandes colectividades; nuestro interés estriba en ser muchos, pues; pero también en ser buenos y en estar siempre propicios a sacrificarnos.

Yo practico, he practicado siempre, la idea de que los hombres que pueden gobernar, deben esquivar los ofrecimientos. Cuando el Poder público se da como en pago de una deuda, envilece y degrada.

Yo no he variado de modo de pensar nunca. Procederé siempre en mi vida pública conforme a lo que vea y presencie. Hay que tener en cuenta que los gobernantes tenemos que dar estrecha cuenta de nuestros actos a los gobernados. ¡Desgraciado del que así no lo haga!

Porque he de proceder siempre con sujeción a lo que vea, convencido de que en Cataluña no es todo artificial, porque siempre ajusto mis actos a la razón y porque hay que reconocer la

razón de Cataluña, yo os prometo, si vuelvo a ser Poder, acudir con todas mis fuerzas a lo que Cataluña reclama. (Bien, muy bien. Aplausos.)

Y no he de hablaros más, puesto que veo estamos identificados en un mismo sentimiento.

Voces:—Sí, sí. (Aplausos.) El Sr. Maura terminó con un viva a España, otro a Cataluña y otro a los reyes.

### Una frase

—¿Qué opina usted de la disolución de Cortes, D. Antonio?—preguntaron al Sr. Maura cuando salía del Centro Conservador.

—Si me digieran que en agosto hace frío—nos contestó—no lo creería.

## Maura en Palma

### Antes de la llegada

Sobre las seis de la mañana ha empezado a notarse en el Muelle inusitada animación con motivo de esperarse la llegada del ilustre mallorquín Excelentísimo Sr. D. Antonio Maura, expresamente del Consejo de Ministros y actual jefe del partido liberal conservador.

A medida que ha ido avanzando la hora se han agolpado en la Plazuela de la Consigna numerosas personas.

### Hacia a bordo

A las seis y cuarto el vigía de Porto Pi ha puesto la señal anunciadora de que el vapor correo «Balear» se hallaba a la vista.

Momentos después se han destacado de los embarcaderos de la estación sanitaria del puerto varias embarcaciones conduciendo al Gobernador civil interino D. Sebastián Domenge, Presidente de la Audiencia D. Adolfo Astudillo, Fiscal D. José Serrano, Juez de Instrucción de la Catedral D. Emilio Velez, Ilmo. Sr. D. Miguel Maura, Rector del Seminario Conciliar; ex-diputados a Cortes D. Fernando Trypols y D. Enrique Sureda; ex-senador D. Pedro A. Servera; el abogado del Estado D. Gregorio Guasp, el Presidente de la Diputación Provincial D. José Al over, el Director del Instituto D. Antonio Mesures, los diputados provinciales D. Justo F. de Paigdorff, D. José Socias Gradol, D. Antonio Barceló, D. Mariano Canals, D. Francisco Fons del Olor, el Administrador de Hacienda D. Valentín Sambricio, D. Pedro Sampil, el ex-director de Telégrafos D. Antonio Vicens, D. Gabriel Maura y otros.

A las siete y diez minutos penetró en el puerto el «Balear» todo empavesado.

### En el buque

Mientras el «Balear» empezaba a hacer las evoluciones preliminares para proceder al fondeo subió a bordo don Gabriel Maura acompañado de su hijo y otros parientes.

En la escalerilla le recibió su hermano D. Antonio confundiéndose ambos en efusivo abrazo.

Después diéronle la bienvenida las autoridades y demás personas que ya hemos mencionado.

Al atracar el buque resonó un ¡Viva Maura! que fué contestado con nutrida salva de aplausos.

El Sr. Maura de pie sobre cubierta contestaba, saludando, la ovación y cariñoso recibimiento que se le ha tributado.

Sucedieron después otros ¡vivas a Maura! y entre vitores y aplausos ha saltado a tierra el eminente hombre público, honra de Mallorca.

### Al saltar a tierra

Al pie de la plancha le han dado la bienvenida el Ilmo. Obispo de esta Diócesis Dr. Campins, el Capitán General D. Ricardo Ortega, el Comandante de Marina D. José Pidal, el Canónigo Sr. Gamundí y otras personalidades.

El Sr. Maura ha dirigido a saludar a sus hermanas y demás familia que vive en Mallorca que también se hallaban esperándole.

### Al Círculo conservador

El Sr. Maura ha tomado asiento en un coche de uno de sus amigos y se ha dirigido acto seguido a La Peña.

En el Casino Conservador le han saludado comisiones de todos los comités locales y numerosos amigos personales y políticos.

El señor Maura ha contestado a las ovaciones que se le hacían con ¡Viva el Rey!

Después, en coche, ha dado la vuelta al Borne dirigiéndose al Muelle para marchar a Valldemosa.

### A Valldemosa

En el Muelle esperaban ya los automóviles que debían conducirle a Valldemosa.

Fueron ocupados por el Sr. Maura, su hermano el notable pintor D. Francisco, las esposas de ambos e hijos respectivos.

Asiéndole a veinte y cuatro el número de personas que vienen acompañando al Sr. Maura.

Figuran entre ellas su secretario político el distinguido periodista D. Prudencio González y el conocido «sportman» D. Manuel Sales.

### Varias noticias

Por personas llegadas a bordo del «Balear» nos hemos enterado de que en Barcelona durante la estancia del Sr. Maura en dicha capital se han tomado todo género de precauciones.

Al efecto desde hace varios días se ejerce rigurosa vigilancia en el Muelle y a las llegadas de trenes.

Desde hace tres días que eran inspeccionadas y reconocidas detenidamente todas las personas que iban a bordo del vapor «Balear».

Ayer á la salida del mismo se exigía la cédula a todos los pasajeros.

El muelle se hallaba materialmente tomado por numerosas fuerzas de policía.

En el «Balear» han llegado también el activo inspector de policía de Muelles de Barcelona D. Octaviano Quijada y el Inspector D. Joaquín de Val.

El viaje de dichos funcionarios según se nos ha dicho obedece a lo siguiente: Hace dos días que el Gobernador civil de Barcelona recibió un aviso del Consul general de España en Génova (Italia) en el que se manifestaba que había salido de aquella ciudad para Barcelona un anarquista, considerado como peligroso, llamado Jaime Rius del cual se decía que había asistido á algunas reuniones de anarquistas italianos para preparar algunos complotos.

Momentos antes de zarpar el «Balear» vióse que en la lista de pasajeros del mismo aparecía el nombre de Jaime Rius.

Tratado el caso con el Inspector general de la policía barcelonesa Sr. Brasa se convino en que embarcaran en el referido buque los inspectores Sres. Quijada y del Val para ejercer una rigurosa vigilancia.

De las pesquisas realizadas por dichos señores ha resultado que el mencionado pasajero se llama D. Jaime Ruiz más equivocadamente se le había puesto en la lista el apellido de Rius.

Los mencionados inspectores una vez terminada su misión saldrán hoy mismo para Barcelona.

La comisión de Söller que ha saludado al Sr. Maura estaba formada por el Diputado Provincial D. Jerónimo Estades, el Alcalde de aquella ciudad don Pedro Serra y buen número de concejales de dicho Ayuntamiento.

A la llegada del «Balear» han izado sus empavesadas todos los buques de vapor, mercantes, surtos en nuestro puerto.

## MATERIALES PARA CONSTRUCCIONES

### Nuevo establecimiento

Atentamente invitados por su propietario D. Antonio Aires, visitamos ayer el establecimiento de materiales para construcciones recientemente inaugurado en la calle del Conquistador número 12.

El Sr. Aires ha conseguido dotar a su establecimiento de existencias variadísimas, cuyo éxito nos atrevemos a augurar pues dada la calidad y gusto artístico que presentan los múltiples objetos que en el mismo se hallan expuestos creemos que el público acudirá al mismo.

Vimos allí expuestos preciosos mosaicos hidráulicos de la Casa Orsola, Sola y Compañía de Barcelona.

Entre los diferentes útiles que se hallan en dicho establecimiento figuran: Water-closet, cuartos de baño y todo lo referente a instalaciones sanitarias.

Artículos de lujo y fantasía para el adorno de habitaciones y toda clase de objetos y materiales para construcciones.

Arrimaderos de madera regenerada sistema *Durocila*.

Adornos para puertas y artesonados de yeso de todas clases y gustos.

Pavimentos de madera *Durocila* y de cemento.

Azulejos vidriados muy preciosos a la vez que artísticos, construcción de la Casa Oliva Hermanos, de Barcelona.

Construcciones de cemento armado para depósitos de agua, vinos, aceites, etc.

Extensa variedad y existencia en toda clase de fumistería, hornillos para cocina de novísima invención, estufas, lavabos, etc.

Mosaicos y azulejos de cartón cuero. Maquinaria de todas clases, motores, prensas aceiteras. Máquinas agrícolas. Papel tela.

Aceites minerales y primeras materias para la fabricación de curtidos.

El Sr. Ayres posee además representaciones de acreditadas casas exportadoras de licores.

Estos días en la Fábrica de Gas La Económica, sita en el Arrabal, ha empezado el Sr. Ayres un depósito capaz de contener seis mil litros de agua.

## JAIINE HERNANDEZ

### PINTOR

San Miguel 21—Palma

Se hacen todos clase de trabajos en pintura al óleo y al fresco, se hacen cuadros de toda clase, pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas el balcón, tamaño corriente, y se da el precio al momento de principiar, así lo desean.

La colección de papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera de la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Calle Canales, 28—001. Sucursal de Barcelona: calle Canals, 16—001. Sucursal en Matagorda, calle de Barcelona, 16—001. Responsables en toda la península.

## GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21—Palma

ministrador de contribuciones del departamento de Buenos Aires, gozando en dicho punto de excelente reputación, hasta que un enemigo personal suyo le acusó de haber estafado los diez millones de reales.

Hace muy pocos días el Sr. Frías envió a su esposa e hija a su país, embarcándose éstos en Barcelona.

Por diligencias practicadas por la policía, se sabe que Frías ha vivido en una casa de huéspedes de la calle de San Marcos, donde dió el nombre de Samuel Erass, y más tarde, en una casa de Recoltes, haciéndose llamar Castello Suárez.

## Sesión Municipal

Ayer á las doce y cuarto se reunió el Ayuntamiento de esta Ciudad en sesión ordinaria y en segunda convocatoria.

Presidióla el Alcalde D. Bernardo Calvet, habiendo asistido los Concejales siguientes:

**Liberales:** Barceló y Mir Calafell, Pascual, Alemany y Pujol, Fuster, Oliver, y Sampil.

**Conservadores:** Sureda y Morera, Castaño, Estela, Más, Canet, Sureda y Rodríguez, Bonniñ, y Juan y Roca.

**Repúblicanos:** Martí, Rosselló y Escanellas, Juan y Roca, Alorda, Trián Serra, Pon, Obrador, y Ramis y Granché.

### Despacho ordinario

—Abierta la sesión por el Sr. Alcalde, fué leída y aprobada por unanimidad el acta de la anterior.

—Igualmente se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

—Se dió por enterado de un oficio del Sr. Gobernador Militar de la plaza trasladando otro del Sr. Ministro de la Guerra autorizando al Ayuntamiento para el ensanche del camino de Son Rapinya siempre que las obras no tengan más de un año de duración.

—Dióse cuenta de otro oficio del señor Gobernador civil trasladando un telegrama del Sr. Ministro de la Gobernación participando haber suspendido el concurso para la provisión de la plaza de Secretario de este Ayuntamiento.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acordó no tomar acuerdo alguno hasta conocer una Real orden dictada, en la cual se esclarece este asunto.

—El Secretario leyó otro oficio del Gobernador trasladando uno del Inspector Provincial de Sanidad y remitiendo una instancia de varios vecinos del arrabal de Santa Catalina solicitando el saneamiento del cauce de la Riera.

El Sr. Martí, propuso que se trasladase el oficio de la Dirección de Obras públicas.

El Sr. Juan y Roca, advirtió que el punto único que necesita sanear es la desembocadura del torrente.

El Sr. Alcalde, dió explicaciones sobre las obras efectuadas.

Y se aprobó la proposición del señor Martí.

—Leyóse un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía sobre la desaparición de kioscos y caserones actualmente instalados y que en lo sucesivo no se permita la construcción de otros nuevos si no se sujetan á los modelos que acuerde el Ayuntamiento y en los sitios que designe imponiendo la condición de que a excepción de los de Santa Catalina y La Glorieta, no pueda venderse en ellos más que refrescos ó periódicos.

El Sr. Sureda, deseó que se exceptue también el de la Plaza del Mercado, puesto que su construcción se sujetó á planos aprobados por el Ayuntamiento.

El Sr. Sampil, explicando el dictamen dijo que ha sido inspirado en el criterio de todos los Concejales que han tratado este asunto en anteriores sesiones.

Al Sr. Martí, no le pareció acertado el dictamen.

El Sr. Sureda y Morera, cree que puede perjudicarse á terceras personas con este dictamen.

El Sr. Alorda, protestó de que se vendan en estos kioscos artículos que también se venden en tiendas contiguas.

El Sr. Martí, propuso que no se autoricen kioscos á menos de ocho metros de distancia de las fincas ó de los monumentos municipales.

Censuró al Alcalde por haber autorizado caserones junto á las leonas del Borne.

El Sr. Alcalde, dijo que al conceder los permisos lo hizo haciendo uso de sus atribuciones y solo con carácter temporal.

El Sr. Castaño, opinó que se respeten los kioscos actuales interim vengan los que debe proyectar el Ayuntamiento.

El Sr. Sureda, propone vuelva el dictamen á la Comisión para mejor estudio.

El Sr. Alemany y Pujol, manifiesta que le parecería bueno lo dicho por el Sr. Sureda, si el Ayuntamiento no cambiara con facilidad de criterio; puesto que el dictamen hoy tan combatido es el fiel reflejo de la impresión que dominaba en el Ayuntamiento el día de la sesión en que el asunto de los kioscos pasó á la Comisión de Gobierno y Policía y hoy gracias á que los particulares interesados han encontrado eco en los representantes de esta Corporación, é aquí el motivo de esta discusión y de esta disformidad de pareceres; siendo imposible que la Comisión pueda dar un buen dictamen sin partir de bases fijas.

Propone que la Comisión de Gobierno y Policía retire el dictamen y formule uno de nuevo teniendo en cuenta

las razones que han expuesto los señores Concejales, y que á su vez estos mismos señores ilustren á la Comisión con sus ideas para que el nuevo dictamen pase sin discusión; y mientras se confecciona un nuevo proyecto que queden en suspenso todas las resoluciones del Ayuntamiento que ordenen la desaparición de kioscos y caserones.

El Sr. Canet, opina debe pasar el asunto á la Comisión de Fomento.

El Sr. Castaño, cree que mejor fuera pasara á las dos Juntas.

Queda aprobada la proposición del Sr. Alemany con las enmiendas del señor Castaño.

—Se leyó un dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo se designen encendidos como guías dos faroles del glacis de Santa Catalina, números 1014 y 1016 y que se reponga el que existía en el interior de la Puerta de Santa Catalina.

El Sr. Sampil, opinó que estos dos faroles alumbrarán un extremo del glacis pero dejarán á oscuras el centro que sirve de vía de comunicación muchas calles del Arrabal. Propuso que el arco voltáico existente junto á la fuente de las Tortugas sea trasladado al centro del glacis.

El Sr. Sureda, observó que no era posible por falta de consignación.

El Sr. Canet, dijo que lo que debiera hacerse es colocar en aquel sitio algunos faroles á mas en concepto de guías.

El Sr. Ramis, se lamentó de que la falta de consignación sea obstáculo para estas cosas. Propuso que se alumbrara el glacis de Santa Catalina pagándose del capítulo de imprevistos.

El Sr. Barceló, entendió que para que quedase alumbrado debidamente aquel paraje eran necesarios tres ó cuatro arcos voltáicos, para lo cual faltaba dinero.

Sostuvo que no era posible trasladar ninguno de los del Borne por no pertenecer al Ayuntamiento.

El Sr. Juan y Roca, propuso que se dejara esta cuestión hasta después de construido el nuevo paseo en el glacis.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acordó que vuelva á la Comisión para nuevo estudio y que se reponga enseguida el farol de la P. de la P. de Santa Catalina.

—Se acordó, la instalación de una lámpara incandescente en la Ronda de Poniente, esquina calle de Rodríguez Arias.

—Enteróse de que por lo que resta del actual año, existe crédito para pago de fluido para los dos arcos voltáicos de la Plaza de Juanot Colom.

—Fueron nombrados individuos de la brigada de Bomberos Gabriel Perelló Monserrat y Bartolomé Martí Perelló.

El Sr. Sureda como explicación al dictamen dijo que estos dos figuraban en segundo y tercer lugar, no habiendo sido nombrado el que figuraba en el primer por no constar su edad en la solicitud que presentó.

—Aprobóse un dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento proponiendo la manera de resolver el problema que surge del oficio del Arquitecto municipal dando por ruinosos los nichos de la derecha y de la izquierda del Cementerio.

—Se acordó adquirir sombreros de paja y gorras de paja para los sepultureros y el arreglo del toldo del Oratorio.

—Se convino en devolver la fianza que tiene constituida D. Nicolás Lleras en garantía del contrato de obras ejecutadas en el cementerio de esta ciudad.

—Aprobóse un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la forma como debe modificarse la alineación de la calle de Segre con respecto á la casa núm. 13 y 15 angular con la calle del Mar, solicitada por el propietario de aquella, consistente en sustituir el chaflán que forma aquella finca por una esquina de somo.

—Leyóse otro dictamen de la misma Comisión proponiendo que se conceda permiso al dueño de la casa núm. 10 calle de San Miguel para que bajo ciertas condiciones pueda reparar los desperfectos de una pared medianera.

El Sr. Sureda se extrañó de que se pida permiso para esta obra después que ya está efectuada.

Pidió que se gire una visita de inspección, dictaminándose acerca de la legalidad de las obras llevadas á efecto sin permiso.

El Sr. Ramis por tener noticia de que se habían efectuado obras fraudulentas pidió que quedara el dictamen por ocho días sobre la mesa.

El Sr. Sureda y Morera dijo que habiendo tenido noticia la comisión de estas obras se había ya adelantado á ordenar la visita de inspección para evitar que se lesionen los derechos del Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde propuso que vuelva el dictamen á la comisión.

Y así se acordó.

—Dióse por enterado de un oficio del Delegado de Hacienda indicando como debe resolverse un expediente en tramitación de un solar abandonado en la calle del Socorro.

—Fué aprobado un dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo al Ayuntamiento acuerdo de rebajar en un 33 por 100 el tipo del contrato de arrendamiento de los pastos del recinto amurallado.

—Leyóse otro dictamen de la misma Comisión sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento una instancia de don Antonio Esteve y Oliver por la que solicita construir una pared de cierre con una verja en la parte posterior de su fábrica de conservas.

El Sr. Alcalde leyó una carta del Concejel Sr. Martí suplicándole que

ponga que este asunto sobre la mesa por ocho días.

El Sr. Ramis propuso que interja, deje de cerrarse el portillo existente en la pared frente á la casa del Sr. Esteve.

El Sr. Sureda dijo que debe respetarse el acuerdo del Ayuntamiento y construirse toda la pared.

Se pasa el asunto á votación y resulta empate.

El Sr. Ramis propuso que el asunto fuera declarado urgente y que vuelva á votarse ó resuelva el empate el señor Alcalde.

El Sr. Sureda se opone.

El Sr. Fuster sustenta que no puede ser urgente, puesto que no se trata de ninguna infracción de Ley.

El Sr. Sureda y Morera opina que es asunto urgente porque se lesionan intereses de tercero.

Puesta á votación la proposición del Sr. Ramis fué desechada por 11 votos contra 7, acordándose por tanto dejar el asunto para la otra sesión.

—Leyóse una petición de vecinos solicitando que se constituya un pasante en el camino de los Rays sobre el torrente de la Riera.

A propuesta del Sr. Alcalde se acordó pasara á la Comisión de Obras.

### Ruegos y preguntas

—La Presidencia enteró al Ayuntamiento de haber recibido la visita de una Comisión de vecinos de la calle de San Francisco suplicando que se construya el afirmado de dicha villa.

Añadió que la súplica le parecía atendible y que el Arquitecto aconsejaba aquella obra.

—El Sr. Alcalde dijo que gracias á las gestiones del Sr. Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública se ha resuelto un problema de interés para Palma.

En el Gobierno Civil se ha recibido un telegrama de este señor que dice: «Tengo la satisfacción de participarles rogándoles que lo comuniquen á la Diputación Provincial, Ayuntamiento é Instituto General y Técnico, que el Consejo de Ministros se ha servido aprobar el proyecto del nuevo Instituto en los términos propuestos por esos centros técnicos.»

A propuesta del Sr. Ramis se acordó agradecer á D. Alejandro Rosselló sus activas gestiones en beneficio de los intereses de esta población.

—El Sr. Oliver presentó una proposición pidiendo que el Ayuntamiento acuerde rescindir el contrato actual de limpieza pública por falta de cumplimiento por parte del contratista, y que

## JABONES FLUIDOS GORGOT MEDICINALES

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo. Preparados los que siguen y cuantos los señores médicos se sirvan prescribir.

**Jabón fluido sublimado.** Indicado en el acné juveniles (granos de la juventud), y acné milium (botros).

**Jabón fluido al éter.** Emplease en los diferentes acné, muy en particular en la seborrea.

**Jabón fluido al timol.** De gran efecto en el tratamiento de la dermatitis ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis.

**Jabón fluido sulfúrico.** Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperosis y seborrea (herpes), Licoritis, foliculitis, etc., etc.

**NOTA:**—A cada frasco acompaña un prospecto en donde indica la manera de usarse.

**DE VENTA:**—Farmacia Valencuela, Plaza de la Cuartera.

### VELADAS ÍNTIMAS

#### En el Colegio de la Pureza

Las veladas íntimas, que anualmente suelen celebrar las alumnas internas y externas del Real Colegio de la Pureza, han sido esta vez tan entretenidas y agradables y se han visto tan animadas como en años anteriores.

El espacioso salón del Colegio se ha convertido en las tres noches del domingo, lunes y martes en punto agradableísimo de reunión de las familias de las alumnas. Las veladas han dejado íntimamente satisfechas a cuantas personas han asistido, por lo que tanto la Reverenda Madre Superiora, como todos los que en aquellas tomaron parte han recibido plácemes y felicitaciones de los invitados, los cuales aguardan con sumo placer la época en que se reconocen esos ratos de entretenimiento, ocupan modestamente llamaron las interesadas a las familiares e invitadas.

Correspondiendo a la invitación con que galantemente nos favorecieron las alumnas, damos cuenta seguidamente del programa que se ejecutó, sintiendo que la falta de espacio nos impida ser más extensos, así como haber aplazado para hoy la reseña.

#### Velada del domingo

La dedicaban las alumnas interna, del Colegio, y comenzó por una pieza de piano ejecutada a seis manos, que por la afinidad y delicadeza con que la interpretaron las jóvenes pianistas, arrancó muchos aplausos.

Seguía a este primer número una recitación de poesías, por las señoritas Pizá-Serra, Prohens, Jerónima Qués, Capó, Jaime, Roselló, Ordinas, Pujol, Angela Ferrer, Juana Ribera, Reig y Anita Terrades.

Una pieza de piano a ocho manos, ejecutada primorosamente por las señoritas Castañer, Angela Ferrer y Capó; distinguiéndose principalmente la primera, si bien las demás demostraron poseer perfecto conocimiento y dominio del instrumento.

Recitaron a continuación poesías las señoritas Benedito, Catalina Ribera, Isabel Ferrer, Antonia Qués, Pajou, Borja, Sintés, Vich, Ginart, Angela Ferrer, Roselló, Bonet y March-Prohens.

Seguía la ejecución de una pieza para piano y mandolina, que tuvo por intérprete a la señorita Castañer, acompañando a una pieza de canto que ejecutó la señorita March.

Representóse seguidamente el primer acto de una composición escénica, titulada *Primera Comunión*, y a continuación se ejecutó una pieza de piano a cuatro manos.

Signieron el segundo acto de la mencionada comedia, otra pieza de piano a cuatro manos, el tercer acto escénico, y terminó con el coro *Los Hugonotes*, cantado por las alumnas internas.

En la representación de la comedia se distinguieron las señoritas Borja, Ribera, Pujol, Angela Ferrer y Castañer, todas las que fueron ruidosamente aplaudidas.

Además las señoritas Ribera, Capó, Angela Ferrer y Bonet, recitaron con gran expresión composiciones en francés.

Huelga decir que todas las que tomaron parte en la velada fueron muy felicitadas por los concurrentes, que salieron completamente satisfechos.

#### Velada del lunes

Las alumnas externas habían circulado las invitaciones y a ellas correspondía el honor y desempeño de la velada.

Interpretóse, al principiar aquella, la comedia en un acto *La Muñeca*, en cuya interpretación se distinguieron especialmente las señoritas Castañer, Antonia Pizá, Selom y Daviu.

Recitaron luego poesías las señoritas Serrano, Carot, Cloquell, Mut, Massot, Selom, Antonia Bordo, Torres, Tomás, María Siquier, Pou, Margarita Bordo, Josefina Fábregas y Teresa Fábregas.

La señorita Margarita Sureda recitó un monólogo titulado *La Muñeca*.

Un coro de niñas de corta edad cantó con mucha precisión una composición, *El Abecedario*.

Nuevamente se recitaron poesías, entre las que figuraba una *Colección de retratos* por las alumnas Isabel Sureda Hernández, María Sureda Blanes, Luisa Serrano, Ana Fábregas, Ana Gabucio y Carmela Gabucio.

Se representó la comedia en un acto, *La Paloma del Carmelo*, en cuya representación se distinguieron las señoritas Ferrer, Siquier, Teresa Fábregas y Vidal.

Y por último un coro de alumnas cantó *El Himno de los Apóstoles*.

Los intervalos fueron amenizados, ejecutándose las mismas piezas de música que el día anterior por alumnas internas.

La distinguida concurrencia que se congregó premió con sus aplausos a todas, a cuyo cargo corrió la ejecución de la velada.

#### Velada del martes

Alumnas internas y externas tuvieron por objeto entretener a los invitados en esta tercera velada.

Inició la recitación de poesías por alumnas internas. Juana Ribera recitó una composición francesa; Roselló, una mallorquina; Bonet, otra presia francesa; y Pujol una escrita en castellano.

El monólogo *La Muñeca* fué recitado por la externa Margarita Sureda.

Las internas Catalina Ribera, March, Capó, Angela Ferrer y Borja recitaron también poesías.

Como en el día anterior el coro de niñas cantó *El Abecedario*, y la externa señorita Ferragut ejecutó el monólogo *Santa Teresa*.

Las mismas alumnas, de la anterior velada, recitaron las poesías que forman la *Colección de retratos*, siguiendo a este número la representación de las piezas escénicas *La Muñeca* y *La Primera Comunión*, exactamente como se realizó en la primera velada.

Finalizó la del martes con el coro de *Los Hugonotes*, ejecutándose todos los números con piezas de música ejecutadas al piano.

Como decíamos antes, los invitados han salido muy complacidos de estas reuniones familiares.

Por nuestra parte felicitamos de veras a todas las señoritas que lograron con su gracia resultase verdad el entretenido y agradable rato pasado durante estas tres noches.

### Hallazgo de un cadáver

En nuestra edición de ayer publicamos ya la noticia de una desgracia que pesa sobre la aristocrática familia Oleza de esta capital.

He aquí algunos detalles de como se cree que ocurrió el hecho según se desprende del parte elevado al Sr. Gobernador por la guardia civil del puesto de Santa María.

En la madrugada de ayer fué hallado en un cercado del predio «Son Seguí» propiedad de D. Merino Oleza Cabrera el cadáver de D. Manuel de Oleza España, de 16 años de edad, vecino de Palma é hijo del primero.

Supónese que el hecho fué casual puesto que sobre las seis de la tarde del día anterior salió el citado joven acompañando a su madre en dirección a la Ermita de aquella finca llevando consigo una escopeta.

Una vez terminado el rezo se separó de su madre y viendo la familia Oleza que la noche avanzaba sin que se presentase su hijo ordenaron a todos los criados fueran por el monte a buscarlo, hallando su cadáver a cosa de las tres de la madrugada.

El cadáver presentaba una herida debajo de la clavícula del hombro derecho por donde penetró la carga de la escopeta destrazándole venas y arterias produciéndole una muerte instantánea, según opinión del facultativo que acompañó al Juzgado en el reconocimiento del cadáver, cuya traslación al cementerio se ordenó después de instruirse las primeras diligencias.

La benemérita de aquel puesto practica averiguaciones para investigar si el hecho ha sido producido por una mano criminal.

### Ecos de Sociedad

#### Bienvenidos

En el «Balear» ha llegado hoy después de haber pasado una corta temporada de estudios en Clínicas de Berlín y París el Dr. Angel Roselló y Gómez.

—En el mismo buque ha venido también nuestro estimado amigo D. Juan Blanch que viene a pasar unos meses en compañía de su distinguida familia con objeto de atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

### Notas marítimas

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO

Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto ha sido el siguiente:

#### Entradas

A las seis y media de esta mañana ha fondeado procedente de Ibiza el vapor correo *Lulú*.

—A las siete y media lo ha efectuado el vapor correo *Balear*, procedente de Barcelona.

—A las nueve y media de esta mañana ha fondeado el bergantín goleta *María*.

#### Salidas

Para la vecina isla de Cabrera lo ha efectuado el vaporcito del mismo nombre.

## Servicio Telefónico y Telegráfico

De nuestros correspondientes especiales en Madrid y Barcelona, Sres. Martínez Albacete y Franco del Río.

Madrid 4 (á las 17.)

### Las admisiones temporales — Reunión y voto de confianza.

En una reunión que han celebrado los representantes de los agricultores andaluces, extremeños, gallegos, asturianos, leoneses y castellanos, se acordó conceder á éstos un voto de confianza para que prosigan con empeño la campaña emprendida contra las admisiones temporales.

#### Los Reyes — De paseo

Los reyes han paseado por varias calles en automóvil.

Al pasar por la calle del Príncipe, subieron á una fotografía á encargar retratos.

### Protesta de los tejedores — Se declararán en huelga.

Los obreros tejedores protestan de que los patronos no cumplan las bases aprobadas el año anterior, regulando las condiciones del trabajo.

Se declararán en huelga si las autoridades, ante las cuales han presentado una reclamación, no obligan á los patronos á cumplir aquellas bases.

### Vuelco de un automóvil — Desgracia.

En el camino de Carabanchel volcó esta madrugada uno de los automóviles que usa el ejército, resultando un sargento con graves contusiones en la cabeza.

Fuó curado en el botiquín del campamento, siendo después trasladado al Hospital Militar.

### Anarquistas detenidos — Valores — No son ellos — ¿Serán víctimas?

En Guadalajara han sido detenidos dos presuntos anarquistas, de nacionalidad italiana, cuyo viaje había sido anunciado por las autoridades de aquel país.

Dijeron llamarse Salvatore y Giovanni Manzoni, que eran hermanos y viajaban por recreo.

Les fueron ocupados dos cheques por valor de 400 libras esterlinas y otro de 40,000 francos.

También se les ocuparon varios periódicos alemanes y franceses, que nada tienen que ver con el anarquismo.

Créese que no son los sujetos cuyo viaje anunciaron las autoridades italianas.

Más bien se cree que sean víctimas propiciatorias de algún timo, del cual no han querido hablar palabra.

### Habla Pérez Caballero — La denuncia del «modus vivendi» — Se arreglará.

«Le Matin» publica una «intervención» por Pérez Caballero.

El ministro español se ha mostrado partidario del bloque de cinco naciones que se inició en la Conferencia de Algeciras.

Lamenta que Francia denuncie el «modus vivendi» con España, cosa que no habría hecho nunca el Gobierno español con Francia.

Cree, sin embargo, que todo se arreglará bienamente, yendo unidas en todo Francia y España.

### El Sr. Cobián en Palacio — Los periodistas le interrogan — A que fué á Palacio.

El futuro gobernador de Barcelona estuvo en Palacio á las diez y media de esta mañana.

Por los periodistas supo que el señor Moret estaba conferenciando con el rey, y á fin de esperar con más comodidad, entró en la Intendencia á aguardar á que bajara el presidente.

Cuando éste salió de Palacio, á las once y diez minutos, el Sr. Cobián sabió á las habitaciones del rey, permaneciendo allí poco tiempo.

Los periodistas le salieron al encuentro para interrogarle acerca de lo que había hablado con Don Alfonso; pero el Sr. Cobián se mostró muy reservado, diciendo únicamente que había ido á cumplimentar el rey, sin ningún otro objeto determinado.

Rehuyó decir cuando marchará á Barcelona.

### El cólera en Manila. — Muchas defunciones.

Según comunican de Manila, el cólera hace grandes estragos en aquella capital, especialmente entre los indígenas.

Las autoridades yanquis adoptan muchas precauciones para impedir la propagación de la epidemia.

### La cuestión política

Moret en Palacio. — Planteando la cuestión política. — El Rey consultará. — Antes de resolver.

A la hora anunciada fué esta mañana á Palacio el Sr. Moret.

Planteó á Don Alfonso la cuestión política, insistiendo en la necesidad de disolver estas Cortes para poder llevar á la práctica el programa del partido liberal.

El rey, en vista de las divisiones que existen en el partido gobernante, acordó consultar á los prohombres de la política, antes de resolverse á conceder ó no al Sr. Moret lo que pedía.

### Lo que dice Moret. — Grandes comentarios. — Impresión desfavorable. — Todos dudan.

Al salir de Palacio dijo el jefe del Gobierno que no volverá al regio alcázar hasta que le llamen.

Los comentarios que se hacen sobre esta nueva situación interna son muchos y poco favorables al Gobierno.

Nadie sabe á que atenersse.

El compás de espera que ahora se abre no puede redundar en beneficio del Gobierno, el cual, á juicio de personas que ven las cosas con serenidad y sin apasionamientos políticos, debe procurar salvarlo cuanto antes y de un modo definitivo.

### Dice «El Liberal». — El gobierno y los republicanos. — Actitud de benevolencia. — La democracia.

«El Liberal» refiere que en el Consejo de ayer el presidente dió cuenta á sus compañeros de la actitud de los republicanos.

Manifestó que había celebrado varias conferencias con las figuras más elevadas del republicanismo español, las cuales se mostraron en una actitud de benevolencia, no para este Gobierno ni para otro, sino para todo el que cumpla un programa ampliamente democrático.

No ofrecieron una cooperación marcada sino en las resoluciones francamente democráticas en el sentido más radical posible.

### Los republicanos ayudarán. — Contra la reacción. — Independencia. — Vivirán alerta.

El Sr. Moret según, el «Liberal», continuó diciendo que los republicanos permanecen donde están, y aceptarán cuanto redunde en bien de las ideas democráticas, apoyando, venga de donde viniere, cuanto se acerque á su propio campo, sin hablar de régimen.

Esta actitud de benevolencia será para dar la batalla á la reacción.

En las futuras elecciones, los republicanos lucharán con toda independencia.

Se unirán si acaso á quien tremole la bandera democrática; pero vivirán alerta para impedir que su programa sea mixtificado.

#### Las consultas del Rey

El rey celebrará una consulta telegráfica con Montero Ríos, que continúa en Lourizán.

También consultará con Canalejas, López Domínguez y Vega Armijo.

A la una y media llegó á Palacio el general López Domínguez; á las dos y diez, Canalejas, y á las dos y cuarto el marqués de la Vega de Armijo.

### El general López Domínguez. — Lo que manifestó al Rey. — Favorable al decreto.

Manifestó á su salida que eran bien conocidas sus ideas por todo el mundo, pues las había expuesto varias veces, y que no había hecho otra cosa, durante su conversación con el rey, que repetir las una vez más.

Esas ideas las conocía también perfectamente el Sr. Moret.

El rey — dijo, — no sólo me pidió mi opinión respecto al decreto, sino sobre todos los asuntos que afectan al partido liberal.

En resumen, el general López Domínguez se mostró contrario á que el rey firmara el decreto de disolución de las Cortes.

### La consulta de Canalejas. — No hace falta el decreto. — Moret debe continuar. — La venida de los conservadores.

Dijo que al partido no le hacía falta el decreto para gobernar.

Además, era opuesto á la disolución de las Cortes; porque no creía que hubieran dado las Cámaras ninguna prue-

ba hostil al Gobierno para que éste creyera necesario disolverlas.

Entendía que Moret debía continuar á todo trance, constituyéndose un Gobierno estable, es decir, que á su juicio convenía no andar mudando de ministros á cada hora.

Por último, consideraba aceptable todo menos la entrada en el Poder del partido conservador.

Su advenimiento al Gobierno de la nación sería perjudicial á la monarquía, al Gobierno y hasta al país.

Terminó diciendo que mañana se celebraría Consejo en Palacio convocado por el Rey, en el cual D. Alfonso, dará cuenta á los ministros de las opiniones de las personas consultadas.

### Lo que manifiesta Vega de Armijo. — El decreto.

Manifestó que había expuesto el Rey su opinión, contraria en absoluto á la entrada del partido conservador.

—Todo, antes que eso — dijo: — Añadió que el apoyaría al partido liberal con ó sin decreto.

En cuanto al decreto, dijo: — Eso afecta al Gobierno: allá verá él.

### Impresión final. — Todo igual

Después de las consultas el Rey marchó en automóvil á pasear por el Prado.

Hasta mañana en que se reunirán los ministros en Palacio, no se sabrá nada en concreto.

La impresión general es que todo continuará como está.

## Ultimas noticias

Madrid 5 (á las 3'30)

### Complot descubierto. — Contra el Kaiser.

Comunican de Washington que se ha descubierto un complot para asesinar al Kaiser.

El anarquista Roserberg ha marchado á Europa.

Registrado su domicilio, se halló un taller de bombas.

El anarquista se ha llevado varios de ellas.

### Los ministros piden el Consejo. — Dimitirán.

Varios ministros han pedido al señor Moret que se reúna inmediatamente el Consejo.

Si Moret no quiere celebrarlo, presentarán las dimisiones.

### Moret otra vez en Palacio. — Habrá Consejo.

Anoche á las ocho el Sr. Moret fué á Palacio, en donde permaneció veinte minutos.

Al salir dijo que hoy se celebrará Consejo de Ministros.

### Habla Canalejas. — Ministerio grotesco.

El Sr. Canalejas ha declarado que será grotesco en las actuales circunstancias formar un ministerio intermedio.

### Moret resuelto á marcharse

Según informes muy fidedignos, el Sr. Moret caso de no obtener el decreto de disolución se halla completamente resuelto á marcharse del poder.

## BOLSIN

Barcelona 5 (á las 10.)

Interior . . . . .	81'02
Nortes . . . . .	54'95
Alicantes . . . . .	90'85
Francos . . . . .	10'90
Orenses . . . . .	00'00
Colonias . . . . .	00'00

## Gaceta del día

En las inmediaciones del «Reconet», suelen bañarse cada tarde varios grandullones empleando el traje que usó nuestro padre Adán.

Sobre ello llamamos la atención de la guardia municipal.

Por infracción de las ordenanzas municipales la guardia civil de Son Servera ha denunciado al Alcalde de aquella villa 8 individuos.

En la plaza de Cort rieron ayer tarde cuatro individuos, dándose de bofetadas hasta que logró interponerse un individuo de la guardia municipal.

Hoy deben comparecer ante el Teniente de Alcalde del Distrito.

Por la Alcaldía se ha publicado un bando encaminado á reprimir las molestias que causan al vecindario los perros vagabundos.

Por fin.

Haciéndonos eco de las quejas de los vecinos de la plaza del Oliver, los trasladamos á la Alcaldía para que se sirva tomar nota de que aquella vía está invadida por el polvo, sin que haya sido regada ni una sola vez durante este verano apesar de la obligación de hacerlo dos veces por semana según el epígrafe E de la condición 5.ª de la condición.

Contra la clorosis. 2

En uno de los corredores del edificio que ocupan los Juzgados de esta Capital ocurrió en la mañana de ayer el siguiente hecho:

El Inspector del Timbre D. Ramón Hervás se encontraba en aquel sitio cuando acertó á pasar el Procurador Sr. Ballester y sin que mediase entre ambos palabra alguna este dió á aquel tan tremenda bofetada en la cara que le hizo saltar dos dientes.

Al poco rato se congregaron en el lugar del suceso centenares de curiosos que ayudaron con su presencia y comentarios á que la cosa tomara visos de mayor importancia.

El escándalo que se produjo fué más que regular.

La guardia municipal intervino en el asunto.

El JABON FLUIDO GORGOT cura las granulaciones de la cara al poco tiempo de usario. Venta en perfumerías.

La guardia civil de San Antonio (Ibiza) ha entregado al juzgado cierta cantidad de alambre que se supone fué cortado y sustraído de la red telegráfica y después arrojado en un pozo donde fué hallado.

En el Cuartelillo de la guardia municipal se hallan depositadas tres sortijas de oro, que fueron recogidas ayer á un muchacho quien manifestó haberlas encontrado en la calle de la Misión.

Aconsejamos la OSTRINA por ser el mejor reconstituyente, puede tomarlo desde el niño de teta al anciano más débil.—Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo. 2

Tras brillantes ejercicios, acaba de obtener el grado de Licenciado en Farmacia en la Universidad de Granada nuestro distinguido amigo D. Clemente Garja Banzá, natural de San Juan.

Enviarnos el novel Farmacéutico y á su distinguida familia nuestra más cordial enhorabuena.

El inspector de policía Sr. Aparici ha detenido esta mañana á Cosme Mayol, individuo que como saben ya nuestros lectores agredió el domingo último á otro en el paseo del Borne.

La detención ha sido hecha en virtud de mandato de la autoridad militar á cuya disposición ha quedado.

Se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló. 8

En el predio *Se Coma*, de Binisalem, quemáronse días pasados unas ocho áreas de rastrojo y diez y seis haces de avena.

En Sansellas la guardia civil ha detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de un carro.

### GRAN SURTIDO

en Petacas, Pañuelos, Tarjet

# SALUD Y BELLEZA



lavándose con Jabón Gorgot

## SEÑORAS Y SEÑORITAS

y jóvenes elegantes que poneis cuidado en vuestra persona y queréis conservar la estética de vuestro rostro emplead el

# JABON LÍQUIDO GORGOT

á base de hiel de vaca afrecho y salol

Este no es un producto de aquellos que tienen su época y gozan de fama poco duradera, sino que es NON-PLUS-ULTRA de los cosméticos; inofensivo, higiénico y eficaz para la hermosura de la piel. Todo lo que hemos dicho con respecto á la utilidad del

## JABÓN LÍQUIDO GORGOT

puede resumirse en dos palabras

# SALUD Y BELLEZA

MODO DE USARSE.—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiera lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo en las demás manifestaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifica con jabón en pastilla.

## DE VENTA EN PALMA

Perfumerías de Canals, Brossa.—Luis Estarás, San Nicolás.—Viuda Meridiano, Cadena.—Sucesores de Boscana, Cort.—Perfumería del Teatro, Borne.—Perfumería Quelglas, Quint.—Perfumería La Ilusión, calle de San Nicolás —Almacenes San José.—Colmado La Providencia; y Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

PRECIO DEL FRASCO: PESETAS 3

# GRAN LIQUIDACION

Herederos de Buenaventura Fuster -- Plaza de Coll, 9<sup>1</sup>, 9<sup>2</sup>, 9<sup>3</sup>.—Galera 6, 8, 10 y 12 PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en lanillas para trajes de caballero, Vichis, Cefrós, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de verano para trajes de señora á precios sin competencia.

## BARATURA SIN RIVAL

AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE

NO CONFUNDIRSE — PARADA DEL TRANVIA — PLAZA DE COLL 9<sup>1</sup>, 9<sup>2</sup>, 9<sup>3</sup>



## MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Urethritis - Prostatitis - Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores: sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genitourinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 6 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gots, miliar, tóxicas, etc.; cura radical y milagrosa en ocho días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico ROQUE COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los exantemas glandulares, colorés de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel; pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de iniciar el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extraja en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se curan á los increíbles, el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera núm. 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II núm. 21, y en sus Agentes generales en España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

## HERPES • ESCROFULAS • TUBERCULOSIS

con debilitamiento de fuerzas ó inapetencia

# LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humedades é infecciosas. Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

## VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona á mediados de Julio vapor español

## ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100 y 3.ª 88 duros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá el 3 de Julio el vapor español

## MIGUEL M. FINILLOS

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que deban embarcar para reservarse la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 29-Palma.

## GALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio UNA PESETA. De venta: Gilberte Lestalle, San Nicolás, 29 y en las farmacias, droguerías y papeterías.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

### SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS, premiadas con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889, y celebrados años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias reconocidas científicas y reconocidas prácticas diariamente las personas que reconocen ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

## En la IMPRENTA

SOLEDAD, 27

## y PAPELERÍA

CONQUISTADOR, 41

## FRANCISCO SOLER Y PRATS

se admiten suscripciones al periódico de gran circulación

# LA TARDE

En dichos establecimientos hallarán nuestros ahorrados y el público inmejorable servicio tanto en trabajos tipográficos como en

## OBJETOS DE ESCRITORIO

LIBROS RAYADOS

ARTÍCULOS DE PIEL

PAPELES Y SOBRES

para el Comercio

LIBROS DE CONTABILIDAD

IMPRESIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS

## ¿NOVEDAD SIGLO XX?

### LAMPARILLA DE NOCHE

Con solo 0'10 pesetas de gusto se garantizan luz por más de CIEN horas. Droguería de MIGUEL BESTARD—Plaza Cuartera, 2

## SOCIEDAD GENERAL

## TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Junio de 1906

### LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Ayres el magnífico rápido vapor francés

## ALGERIE

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona. RIPOL y C.ª, Dormitorio de San Francisco, pral.—Barcelona.

## EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

### el TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

## TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'60 pesetas.  
ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 5, á 0'20 pesetas.  
RECLAMOS en 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.  
GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 á 0'25 pesetas.  
ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA á pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8.  
Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impuesto del timbre móvil al Estado.  
NOTA.—Los anuncios, reclamos, Edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa.  
Encajes de prospectos á pesetas 10 la tirada de toda la edición.  
Comunicados á precios convencionales.  
20 por 100 de descuento á los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, á ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades desean utilizar la sección de propaganda de este diario.  
Se hace contratos de anuncios y reclamos permanentes á precios convencionales.  
Fijación de carteles y reparto de prospectos á precios sumamente módicos.  
Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

## M. CUCURNI

GRAN FÁBRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE GRÉ

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis, y Co. Ventas de tierras refractarias.—Fábrica: Bordeta, teléfono núm. 327.—Despacho Princesa número 6, Teléfono 647, Barcelona.

## FINCA EN VENTA EN EL TERRENO

Se desea vender una finca en el Terreno que consta de casa vivienda, cochera, espacioso jardín, fuente para beber, fuente y tres grandes depósitos de agua para regar, coladuría y demás comodidades apetecibles. Para informes. Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10.

## ALQUILERES

Se alquila el piso de la casa zaguán calle Tierra Santa n.º 7, con vista á la calle y de la Harina, ocho dormitorios coladuría, agua en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia.  
Informarán Conquistador, 39 entresuelo.

## ANEMIA OSTRINA

se cura con la RECONSTITUYENTE SUPERIOR Á TODOS y el más recomendado por los Señores Médicos

Puede tomarlo del niño de teta al anciano más débil

Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos

CATALOGO GRATIS Y VENTA Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

## HISTOCINO

CURACION radical de la TUBERCULOSIS, ANEMIA y ENFERMEDADES CONSUNTIVAS. Recomendado por todas las comisiones médicas.  
Se vende en todas las farmacias.—Únicos importadores: Centro Farmacéutico.—Palma de Mallorca.—Autor Ferraz y Jij 84 Madrid.